

# Inhalt

III/2020

**15** Titel

Die Kämpfe im Flaschenhals, der Landbrücke zum Kessel von Demjansk, gehören mit zu den härtesten der Ostfront. Auch wegen des völlig versumpften Geländes. Die Sowjets wollten den Zugang zum Kessel auf Teufel komm raus abschneiden, die "Sumpfjäger" kämpften monatelang verbissen und zäh dagegen an. Zeitweilig waren die Gefechtsstärken der Bataillone auf 20 (!) Mann abgesunken. Aber die Front hielt, dem Gegner gelang es trotz aller Bemühungen nicht, das II. Korps in Demjansk erneut einzuschließen. Das war das Verdienst von Männern wie Günter Hilt.



- 4 Seltene Fotos I
- 6 **Oberleutnant Heinz Jente - Der "Schiffstöter"**  
Ritterkreuz für 100.000 BRT versenkten Schiffsraum
- 15 **Vom Hitlerjungen zum Sumpfjäger** oder  
Günter Hilt - Vom Schwabenland an den Wolchow
- 22 **Oberleutnant Erich Oeckel - "Dieser junge, ganz ungewöhnliche Offizier"**  
Ritterkreuz für vier erstürmte Bunker der Maginolinie
- 34 **Vorschau auf Heft IV/2020 und Impressum**